Erftes Buch.

Gulliver in Lilliput.

Erstes Rapitel.

Wer ich bin. — Woher ich stamme. — Was mich in die wene Welt hinaustrieb. — Ich leide Schiffbruch und rette mich schwimmend an das Gestade von Lilliput — Ich werde gesangen genommen und in das Innere des Landes geschafft.

> ein Bater war Landwirt in einer englischen Grafschaft, und ich verlebte meine Kindheit als dritter von fünf Söhnen auf seinem kleinen Gute. Als ich vierzehn Jahre alt war, schickte er mich auf die Hochschule, wo ich drei Jahre fleißig lernte. Aber des Baters bescheidene Mittel erlaubten ihm nicht, mich länger studieren zu lassen, und ich kam bei einem hervorragenden Londoner Arzte in die Lehre. Diese Stel-

lung behielt ich vier Jahre lang. Das Geld, das mein Bater mir schicken konnte, verwendete ich dazu, mir allerlei Kenntnisse auf dem Gebiete des Schiffbaus und der Schiffahrt zu erwerben. Auch kaufte ich mir mathematische Werke, die ich mit Eiser studierte. Ich war immer des Glaubens, daß es mein Schicksal seines Tages in die weite Welt hinauszuziehen, und ließ es mir daher angelegen sein, mich mit dem dazu ersorderlichen geistigen Rüftzeug hinreichend zu versehen.

Als ich bei dem Arzte in London ausgelernt hatte, kehrte ich zu meinem Bater zurück. Aber schon nach kurzem Ausenthalte auf dem väterlichen Gute zog ich auf die Universität nach Lenden, wo ich zwei Jahre lang mein medizinisches Studium fortsetze; denn ich erkannte schon jetzt, daß diese Wissenschaft bei meinem Drange, ferne Länder zu bereisen, für mich besonders wichtig sei.